



LES PRIX DU PETROLE S'ENVOLENT

03/01/2008

CORRIGE

© AFP [écouter 1 min 34 sec](#)

Exercice 1 : Qu'apprend-on dans ce journal sur le prix du pétrole ? Cochez la bonne réponse en fonction de ce que vous entendez.

Sur quel marché américain le prix du pétrole a-t-il été négocié ?

- l'American Stock Exchange
- le New York Stock Exchange
- le National Association of Securities Dealers Automated Quotations

Quel prix record le baril de pétrole brut a-t-il atteint ?

- 30 dollars
- 100 dollars
- 200 dollars

Exercice 2 : Les pays producteurs et les causes de la hausse des prix. Cochez les bonnes réponses en fonction de ce que vous entendez.

Quels sont les pays producteurs de pétrole cités dans ce journal ?

- l'Algérie
- l'Angola
- l'Arabie Saoudite
- l'Iran
- le Koweït
- le Nigeria
- le Venezuela

D'après ce journal, quelles sont les causes de la hausse du prix du pétrole ?

- Les violences politiques qui agitent certains pays producteurs de pétrole.
- L'augmentation de la demande pétrolière des pays en développement.
- Les critiques de l'ONU à l'encontre du programme nucléaire iranien.
- L'insuffisance de l'offre pétrolière des pays exportateurs.
- La faiblesse du dollar face aux autres monnaies.
- La baisse des réserves de pétrole.
- La spéculation financière.

Exercice 3 : La loi du marché. Utilisez les mots utilisés dans le journal pour exprimer les idées suivantes :

Les derniers incidents ont entraîné une nouvelle explosion **des prix** du pétrole : ils ont provoqué l'envolée des cours

Au troisième trimestre, **les réserves** ont diminué : les stocks ont baissé.

On risque de **ne pas avoir le nécessaire** : on risque de se retrouver avec une pénurie.

Les opérateurs financiers parient sur une augmentation des prix du pétrole : les spéculateurs misent sur une telle augmentation.

Certains champs pétroliers n'ont plus **la productivité** qu'ils avaient : ils ne donnent plus le même rendement qu'avant.

Exercice 4 : Un expert analyse la situation. Cochez la bonne réponse en fonction de ce que vous entendez.

Quelle est la profession d'Éric Chaney ?

- Il est chef économiste.
- Il est ingénieur en hydrocarbures.
- Il est banquier.

Dans quelle institution Éric Chaney travaille-t-il ?

- À la direction générale de l'Énergie et des Matières Premières.
- À l'université Paris-Dauphine.
- À la banque Morgan Stanley.

Selon Éric Chaney, pourquoi les prix du pétrole ont-ils beaucoup augmenté depuis septembre dernier ?

- Parce que les réserves de pétrole ont augmenté alors qu'elles auraient dû baisser.
- Parce que les réserves de pétrole ont baissé alors

qu'elles auraient dû augmenter.

Parce que les gisements américains ne fournissent plus suffisamment de pétrole.

D'après Éric Chaney, comment le marché comprend-il les difficultés de la production pétrolière de l'Arabie Saoudite ?

- Pour le marché, c'est une limitation artificielle : l'Arabie Saoudite a volontairement décidé de limiter l'offre pétrolière.
- Pour le marché, c'est une limitation naturelle : l'Arabie Saoudite est dans l'impossibilité matérielle d'augmenter sa production pétrolière
- Le marché craint que ce soit une limitation tout autant naturelle qu'artificielle.

Exercice 5 : Vrai ou faux ? Cochez la bonne réponse en fonction de ce que vous entendez.

Éric Chaney pense que l'augmentation du prix du pétrole aura un effet positif dans la lutte contre la pollution de l'environnement.

Vrai Faux

Selon Éric Chaney, c'est l'explosion de la demande pétrolière des pays en voie de développement qui pose problème.

Vrai Faux

L'Arabie Saoudite est considéré comme le seul pays producteur de pétrole qui soit capable de faire varier sa production selon les besoins.

Vrai Faux

Des investissements trop tardifs peuvent expliquer en partie les difficultés de l'augmentation de la production pétrolière saoudienne.

Vrai Faux

TRANSCRIPTION

Isabelle Chenu :

Cent dollars, c'est la barre symbolique franchie par le baril de pétrole brut, sur le New York Stock Exchange, le marché américain.

Manon Rivière :

Les dernières violences au Nigeria et en Algérie ont provoqué cette nouvelle envolée des cours.

Autres causes : la baisse des stocks et l'augmentation de la demande des pays en développement.

Éric Chaney est le chef économiste Europe de la banque Morgan Stanley. Pour lui, cette augmentation du prix du baril aura des conséquences négatives sur la croissance mondiale.

Éric Chaney :

Il y a vraiment un problème du côté de l'offre qui, depuis un certain temps, est insuffisante.

Au troisième trimestre, hein, en septembre, en août-septembre, les stocks ont baissé. Et pourtant, chaque année, à cette époque-là, normalement les stocks augmentent, précisément en prévision de l'hiver. Et vous pouvez remarquer que, depuis ce moment-là, les marchés sont très nerveux, en se disant « comment ça se fait, les stocks ont baissé, on risque de se retrouver avec une pénurie ». Et c'est une bonne raison pour les spéculateurs en général pour miser sur une augmentation des prix du pétrole.

Certains analystes pensent que, peut-être, dans le fond, que l'Arabie Saoudite, qui est le seul producteur à pouvoir augmenter sa production, hein, que l'Arabie Saoudite a des difficultés à augmenter sa production. Et comme le Royaume est assez discret sur ses réserves, ses problèmes techniques, *et cetera*, on ne sait pas trop quelle est la vérité.

Mais il y a une suspicion dans le marché que, il s'agit peut-être d'une politique volontaire, mais que, il y a aussi peut-être une raison objective, que les investissements ont trop tardé, et que certains champs pétroliers n'ont plus le rendement qu'ils avaient.

Manon Rivière :

L'économiste Éric Chaney, avec Jocelyn Grange.